

平和の心を学び、未来に！アンネ・フランクの話

校長 松本 雅史

いよいよ12月に入りました。

先週の金曜日には、6年生がルネこだいらでの連合音楽会午後の部に参加してきました。市内19校のうちの10校が午後の部でした。どこの学校も素晴らしい演奏でした。私たちの6年生も渾身の見事な演奏でした。ビデオに撮ってありますので、機会を見て全校で視聴したいと思います。

また、昨日は光が丘商店街の餅つき大会でした。五小おどりたいが、元気によさこいを披露しました。おどりたいの皆さんも本当にお疲れさまでした。

さて、今年もあとわずかで終わろうとしていますが、世界では悲しい戦争がいたるところで続いています。日本も昭和の時代に世界を相手に戦争をしていました。昨日は、83年前にその戦争が始まった日でもあります。

そのむごたらしい戦争は、ヨーロッパでも起きました。特にドイツでは、ユダヤ人という民族が、ユダヤ人というだけでつかまって殺されてしまうということが起きました。その戦争の中を、希望をもって生きた一人の少女の話をしていきます。その少女の名前は、アンネ・フランクといいます。

これからアンネ・フランクのスライドを見せます。そして最後に、この少女の書いた日記の感想文を代表の児童に読んでもらいます。この感想文は、津田塾大学のコンクールに応募されたものです。

<スライド>

アンネ・
フランク
のお話



anne frank
house

アンネは、
いまから
およそ100年前
ドイツという国で生まれました。

1929 Frankfurt am Main

1929年 ドイツの都市フランクフルトで彼女は生まれた

アンネには、
3さい年上の
おねえさんが
いました。

Margot Frank

Anne Frank

彼女には3歳年上の姉 マルギーがいた

そのころ、ドイツは戦争にまけて、
人々は、とても苦しい生活を
していました。

当時 ドイツは大不況に追い込まれていた

Adolf Hitler

そこに、アドルフ・ヒトラーという
男があらわれました。

そこに現れたのが ナチ党を率いる アドルフ・ヒトラー

ヒトラーは、まずしいのは
ユダヤ人のせいだといって、
ユダヤ人をせめました。

ユダヤ人を嫌うナチ党は 彼らが原因だとして非難した

1933

1933年に、ついにヒトラーは、
ドイツの最高権力者になりました。

1933年 権力を手中にしたナチ党は
ユダヤ人への敵意を さらに強める

ユダヤ人だったアンネの家族は、
ドイツにいては危険なので、
となりのオランダににげました。

アンネの両親 オットーとエーディットは
危険を避けるため オランダへの避難を決意

オランダで、はじめのうちは
学校にもかよい、
友達もできました。

まもなく 新生活に慣れ始めたアンネは 学校に通った

戦争は、
ヨーロッパ全体に
広がっていきました。

1939

6年後 戦争はヨーロッパ全土に広がる

1940年
アンネとその家族がにげた
オランダもドイツに
せんりようされてしまいました。

1940年 ドイツ軍はオランダを占領

Who was Anne Frank? | Anne Frank House | Explained

ヒトラーのナチ党は、ユダヤ人というだけで見つけたらつかまえて、ろうやのようなところにつれていきむりやりはたらかせました。

警察による不意打ち捜査を組織しユダヤ人を捕まえては労働キャンプに連行した

ユダヤ人たちがつれていかれたところは、ろうやよりもひどいところでした。多くのユダヤ人たちが、ここで殺されてしまうのでした。

実際は、強制収容所であり死のキャンプだった

ユダヤ人は、見つかるにつかまってしまう。アンネは、裏部屋にかくれるようにして住みました

プリンゼン運河沿いのオットーの会社その裏手の別館に隠れた

アンネは、13歳の時に、日記帳をもらいました。この裏部屋でかくれて生活しながら、日記を書きました。

アンネは日記に秘密の別館や戦争の話—

Who was Anne Frank? | Anne Frank House | Explained

1944.8.4
1944
家族全員がつかまる

1944年8月4日 8人全員が捕らわれた

Who was Anne Frank? | Anne Frank House | Explained

アンネとその家族は、オランダからポーランドの**アウシュビッツ**というところにつれていかれました。

アムステルダム

そこは、ユダヤ人を殺すための場所でもあったのです。

アウシュビッツ

Who was Anne Frank? | Anne Frank House | Explained

アンネもおねえさんもがんばって生き続けました。しかし、1945年2月になくなりました。なくなった日は、今でもわかりません。

アンネは、15さい
おねえさんは、18才でした。とマルゴ—は
2人がなくなって、3か月後に戦争は終わりました。

Who was Anne Frank? | Anne Frank House | Explained

家族の中で、おとうさんだけがいきのこることができました。

おとうさんは、アンネの日記を世界の人に読んでもらいたいと思いました。

8人の潜伏者の中で—
アンネの父 オットーだけが戦争を生き延びた

どんなに絶望的な状況でも
アンネは、
希望を捨てませんでした。

‘No one who doesn’t write can know how
fine it is. And if I don’t have the talent

1944年7月15日の日記には、
こう書いてあります。’

「自分でも不思議なのは、私がいまだに理想のすべてを
捨て去っていないという事実です。…なぜなら今でも
信じているからです。たとえ嫌なことばかりだとしても
人間の本性はやっぱり善なのだ。 1944.7.15

“自分のためだけなら書き続けられる”

今、
アンネの日記は、
世界中の国々で
読まれています。



アンネが書いた 隠れ家での生活や
戦争の話は 世界中で読まれている

画像 : Anne Frank House

<感想文発表>

悲惨な戦争は、今日も続いています。

私たちは、一生懸命学んで、力をつけて、みんなの力で平和な明日を創っ
ていきたいと思います。今朝の話はこれで終わります。